
N ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДШШТЕСЫ

ныи
ОРГАН СЫЗРАНСКОГО ГОРКОМА' КПСС И ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Комсомольцы цеха решили:
выполнить годовой план 

к 20 д ек аб р яН А ДНЯХ комсомольцы штам- 
повочно-заготовительного цеха 

комбайнового завода провели оче
редное собрание. На этом собра
нии они заслушали доклад секре
таря комсомольской организации 
‘Александра Оркина на тему: 
«Славный путь Денин^кого ком
сомола».

Доклад вызвал оживленный 
обмен мнениями. Комсомольцы 
горячо говорили о своей рабо
те и о работе товарищей, крити
ковали недостатки, вскрывали но
вые резервы дальнейшего повы
шения производительности труда. 
Понимая, что штамповочно-заго
товительный цех является веду
щим на заводе, что от его работы 
зависит успешное выполнение 
производственной программы, 
комсомольцы цеха единодушно 
решили: выполнить годовой план 
досрочно, к 20 декабря.

Инициатива комсомольцев была 
поддержана партийной организа
цией и хозяйственным руководст
вом цеха. Они принимают меры 
к .тому, чтобы создать коллективу 
условия для еще более плодотвор
ного труда.

У комсомольцев слово не рас
ходится с делом. Пример в вы
полнении повышенных обяза
тельств показывает вожак це
ховой комсомольской организации 
резчик Александр Оркин. В нояб
ре он выполнил задание на 340 
процентов. Таких же высоких 
показателей в работе добивается 
он и в декабре.

Комсомолец резчик Лев Филип
пов в 1956 году выполнил 3,8 го
довой нормы. Он уже работает 
в £чет 1959 года. Лев Филиппов 
успешно сочетает высокопроизво
дительную работу с учебой в ве
черней школе рабочей молодежи.

Из месяца в месяц намного пе
ревыполняет нормы выработки 
резчик комсомолец Александр 
Куркин. В' октябре он выполнил 
норму на 164 процента, в ноябре 
— на 278 процентов, а в первые 
дни декабря его выработка до
стигла 300 процентов.

В штамповочно-заготовительном 
цехе работает много комсомоль

цев. Их трудовой героизм вызвал 
еще больший подъем социалисти
ческого * соревнования среди не
союзной молодежи, во всем кол
лективе.

Слесари стали быстрее и лучше 
ремонтировать прессы и штампы, 
прессовщики стараются как мож
но производительнее использовать 
каждую минуту рабочего време
ни, дать больше заготовок, обес
печить тем самым бесперебойную 
работу других цехов завода.

Инициатива комсомольцев, выз
вавшая общий трудовой подъем 
всего коллектива, дала положи
тельные результаты. На 7 декабря 
годовое задание по 84 деталям 
цехом уже выполнено.

Производственные успехи ком
сомольцев и всего коллектива 
штамповочно-заготовительного це
ха являются ярким показателем 
неиссякаемой творческой инициа
тивы советских людей, проявлени
ем горячего патриотизма, готовно
сти дать больше продукции Роди
не.

Патриотическая инициатива ком
сомольцев штамповочно - загото
вительного цеха должна послу
жить примером для всех цехов 
комбайнового завода и других 
предприятий города. Хорошо бы
ло бы, если всё комсомольские 
организации выступили запевала
ми дальнейшего повышения произ
водительности труда и мобилизо
вали всю молодежь на досрочное 
выполнение государственного пла
на — плана первого года шестой 
пятилетки.

Важно добиться, чтобы сами 
комсомольцы показывали пример 
в труде, проявляли творческую 
инициативу, добивались перевы
полнения норм выработки. * Но 
важно также и то, чтобы они ве
ли за собой товарищей, помогали 
отстающим, были застрельщиками 
передовых методов труда, боро
лись против прогульщиков и ло
дырей.

Комсомольцы, юноши и девуш
ки! Боритесь за досрочное выпол
нение годового плана!

НОВЫ Е ТРУДЫ ЛИТЕРАТУРОВЕДОВ

.„¿Ленинградское отделение изда
тельства Академии наук СССР 

| выпустило в свет подготовленные 
. Институтом русской литературы 
: новые труды и исследования.
;> Под . г редакцией профессора 
В. А. Десницкого и К. Д. Мура

товой издан сборник «Революция 
1905 года и русская литература». 
Книга открывается исследова
нием: «В. И. Ленин о Льве Тол
стом и эпохе первой русской рево
люции».

(ТАСС|.

Новый порядок оплаты руководителей 
и специалистов совхозов

С 1:января 1957 года в совхозах, 
на конных заводах, птицефабри
ках и откормочных пунктах Ми
нистерства совхозов СССР, Ми
нистерства промышленности про- 

■ довольственных товаров СССР и 
Министерства промышленности 
мясных и молочных продуктов 
СССР вводится новая система оп
латы труда руководящих работни
ков и специалистов. По просьбе 
корреспондента ТАСС Министр 
совхозов СССР товарищ И. А. 
Бенедиктов рассказал, чем новый 
порядок оплаты отличается от 
прежнего.

— До сих пор заработная пла
та директоров и специалистов 
совхозов устанавливалась в зави
симости ст размеров площадей и 
количества скота в каждом хо
зяйства, — сказал товарищ Бене
диктов. — Но эти показатели да
леко нэ точно отражают действи
тельный объем производства, так 
как не учитывают урожайность 
полей и продуктивность животно
водства.

Поэтому во многих случаях ди
ректора и специалисты совхозов с 
более высоким уровнем производ
ства получали заработную плату 
наравне и даже ниже, чем там, 
где объем производства • значи
тельно меньше. Кроме того, зара
ботная плата выплачивалась ру
ководителям и специалистам сов
хозов независимо от выполнения 
цлана, ст результатов производст
венной деятельности.

При новой системе оплата тру
да ставится в прямую зависи
мость от объема производства, а 
также выполнения планов и реа
лизации сельскохозяйственной 
продукции. Директор совхоза 
«Глушицкий» Куйбышевской об
ласти получает 1600 рублей в ме
сяц, а директор Подмосковного 
совхоза «Люберецкие поля оро
шения» — 1320 рублей. Но в пер
вом совхозе за год реализовали 
продукции на 6,6 миллиона руб
лей, а во втором — на 30 миллио
нов рублей. По новому порядку 
при выполнении годового плана

По р о д н о й  с т р а н е

Таджикская ССР. Строительство 
Кайрак-Кумской гидроэлектростан
ции вступило в предпусковой пе
риод. Закончен монтаж первого 
агрегата. Завершается установка 
второго.

НА СНИМКЕ: монтажники Борис 
Чупров ¿слева ̂ и Карим Салихов 
за монтажом открытой подстанции.

Фото И. Кургана.
(Фотохроника ТАСО.
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НА СТАНЦИИ «БРАТСКОЕ 

МОРЕ»
Примерно в шести километрах 

от Падуна расположен новый 
поселок. До вчерашнеА дня он 
только условно назывался стан
цией «Братское море» и здесь ни
когда не звучал- паровозный гу
док, не прошел ни один поезд. 
На днях бригада путеукладчи
ков Рубцова уложила первые 
рельсы у входной стрелки стан
ции.

В короткий срок проложен путь 
протяженностью около 25 кило
метров на перегонах Анзеба—Га- 
лачинский — Братское море. Ос
тался последний перегон до стан
ции «Гидростроитель», располо
женной на мысе Пурсей вблизи 
Падуна. Выполнено около 900 ты
сяч кубометров земляных работ 
из 930 тысяч кубометров, преду
смотренных заданием, закончены 
бетонные работы ка строительст
ве основных сооружений общим 
объемом в 3600 кубометров.

(ТАСС).

НОВЫЙ НЕФТЯНОЙ 
УЧАСТОК НА ЭМБЕ

КАРАТОН (Гурьевская область). 
(ТАСС). Бригада бурового масте
ра Каратонской конторы бурения 
Ислама Сидекёшева пробурила 
разведочную скважину, которая 
дала фонтанирующую нефть. Из 
пройденной затем второй скважи
ны при испытании тоже ударил 
мощный нефтяной фонтан.

директор первого совхоза получит 
также 1600, а второй — более 
2 тысяч рублей в месяц.

Исключение будет сделано для 
работников новых зерновых сов
хозов в районах освоения целин
ных земель, где еще не развиты 
все отрасли хозяйства. В 1957— 
1958 годах им будут выплачивать 
разницу между ранее получаемым 
окладом и вновь устанавливаемой 
ставкой, если она окажется мень
ше.

Заработная плата будет скла
дываться из гарантированного 
минимума в размере 70 процен
тов месячной ставки и из денеж
ных доплат. При выполнении пла
на работники получают свою ме
сячную ставку полностью; при 
невыполнении она будет соответ
ственно снижена, а при превы
шении плана — увеличена.

Следует отметить, что руково
дящие работники и специалисты 
хозяйств, которые будут закупать 
семена, корма и скот для откор
ма, а не производить их у себя

ТОРЖЕСТВЕННОЕ СОБРАНИЕ, 
ПОСВЯЩЕННОЕ 15-й 

ГОДОВЩИНЕ РАЗГРОМА 
% НЕМЕЦКИХ ВОЙСК Ж 

ПОД МОСКВОЙ 
В эти дни в городах и селах 

воинских частях и на флотах про
водятся доклады, беседы и лек
ции о бессмертном героизме, про
явленном солдатами, сержантами, 
офицерами и генералами в боях 
при защите советской столицы и 
в разгроме гитлеровских войск 
под Москвой.

5 декабря в Московском гарни
зонном Доме офицеров собралось 
более 700 солдат, сержантов, 
старшин и офицеров воинских ча
стей столичного гарнизона. Здесь 
состоялось торжественное собра
ние, посвященное 15-й годовщине 
разгрома немецко-фашистских 
войск под Москвой.

Собрание открыл майор М. В. 
Колычев. Доклад о 15-й годовщи
не разгрома немецко-фашистских 
войск под Москвой сделал канди
дат исторических наук полковник 
С. И. Рощин.

С большим вниманием были 
выслушаны выступления участни
ков исторических сражений под 
Москвой — бывшего члена воен
ного совета 16-й армии генерал- 
майора А. А. Лобачева, писателя 
В. К- Соловьева и подполковника 
в отставке Г. С. Нижегородцева. 
Они рассказали о подготовке на
ших войск к контрнаступлению и 
о тех боях, которые решили исход 
военных действий под Москвой.

В заключение для участников 
торжественного собрания был дан 
концерт, в котором приняли уча
стие артисты Московских теат- 
Р°в* .(ТАСС).

ИЗДАНИЕ СОБРАНИЯ 
ИЗБРАННЫХ СОЧИНЕНИЙ 

Г. В. ПЛЕХАНОВА
Институт марксизма-ленинизма 

при ЦК КПСС приступил к под
готовке 15-томного собрания изб
ранных сочинений Г. В. Плехано
ва. Это четвертое издание на
мечается выпустить в свет в те
чение ближайших пяти лет. В со
чинения войдут все наиболее 
крупные и важные работы Г. В. 
Плеханова — первого выдающего
ся пропагандиста марксизма в 
России. В числе их: «Социализм и 
политическая борьба», «Наши 
разногласия», «К вопросу о  разви
тии монистического взгляда на 
историю», «К вопросу о роли 
личности в истории», «О материа
листическом понимании истории» 
и другие.

Предполагается уже в будущем 
году издать первый том.

(ТАСС).

на месте, получат меныдую зар
плату. Если, допустим, совхоз 
реализует продукции на 9 мил
лионов рублей, но покупает корма 
и семена на полтора миллиона, 
то заработная плата начисляется 
из расчета не девяти, а 7,5 мил
лиона рублей.

За перевыполнение планов ди
ректора и специалисты будут по
лучать премии. За каждый про
цент превышения годового плана 
в денежном выражении руково
дящим работникам и специали
стам будут выплачивать одну пя
тую месячной ставки, а за полу
чение сверхплановой прибыли — 
12 процентов от суммы прибыли.

Проект новой системы оплаты 
был обсужден на местах с уча
стием многих работников совхо
зов. Нет сомнения, что эта систе
ма повысит ответственность руко
водителей совхозов, увеличит их 
заинтересованность в беспрерыв
ном увеличении производства всех 
видов сельскохозяйственной про
дукции. (ТАСС).

НА СТРОЙКАХ 
ШЕСТОЙ ПЯТИЛЕТКИ

Чкаловская область. Готовится 
к сдаче в эксплуатацию бессеме
ровский цех Орско-Халиловского 
металлургического комбината. По
ставлены на сушку конверторы, 
миксер для хранения чугуна.

НА СНИМКЕ: миксер для хране
ния чугуна в бессемеровском цехе*.

Фото Б. Клипиницера.
(Фотохройпка ТАСС^.
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В03ВРАЩЕНИЕ УЧАСТНИКОВ 
ОКЕАНОГРАФИЧЕСКОЙ 

ЭКСПЕДИЦИИ
В Ленинград из Арктики воз

вратились участники океаногра
фической экспедиции Арктиче
ского научно-исследовательско
го института. На ледорезе 
«Литке» и зверобойных шхунах 
«Буй» и «Актюбинск» они в 
продолжение 3,5 месяцев изу
чали течения и гидрологиче
ский режим юго-западной и 
центральной частей Карского 
моря. В экспедиции приняли 
участие студенты Ленинград
ского университета и Высшего 
инженерного морского училища 
имени адмирала С. О. Макаро
ва.

— Впервые в открытом мэ
ре, в 100— 150 милях от бере
га, — сообщила в беседе с 
корреспондентом ТАСС заме
ститель начальника экспеди
ции кандидат географических 
наук А. В. Коптева,—нами бы
ло поставлено . 15 буйковых 
станций, оснащенных самопи
шущими автоматическими реги
страторами течений. Благодаря 
тому, что станции были снаб
жены радиолокационными от
ражателями, суда быстро их 
обнаруживали. Проверялась ра
бота механизмов, обновлялись 
самопищущие ленты. Буйковые 
станции* созданные в Аркти- 
ческом институте, показал« 
свои высокие качества при ис
следованиях течений.

С борта судна «Буй» группа 
участников экспедиции систе
матически вела океанографиче
ские наблюдения. Проведены 
научные исследования над ко
лебаниями уровня воды в от
крытом море с помощью море- 
ографов. Эти приборы, погру
жавшиеся в воду лебедками, 
устанавливались на дне моря.

В Ленинград экспедиция до

ставила пробы грунта и мор

ских вод, а также большое ко

личество лент с записями, ка

сающимися режима течений. 

На основе экспедиционных ра

бот будут составлены, навига

ционные пособия, которые по

зволят лучше обслуживать су

да на трассе Северного мор

ского пути.

(ТАСС],



П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Воспитание молодых коммунистов
НОВОСТИ ТЕХНИКИ

В сентябре текущего года пе- важному 
редовой производственник ком- 
сомолец Александр Юров партий
ной организацией паровозного де
по станции Сызрань 1-я был 
принят кандидатом в члены 
КПСС. С первых же дней партий
ное бюро обратило внимание на 
молодого коммуниста, стало 
приобщать его к партийной жиз
ни.

Но что поручить, какая работа 
под силу молодому коммунисту, в 
чем больше всего проявляются 
его способности? С тов. Юровым 
побеседовали и выяснилось, что 
он имеет желание работать в ред
коллегии ежедневной стенной га
зеты, умеет неплохо рисовать 
Члены бюро пришли к единодуш
ному решению рекомендовать его 
в состав редколлегии, считая его 
участие в работе стенгазеты вы
полнением партийного поручения 

Тов. Юров с большим желанием 
стал выполнять поручение парт 
организации. Номера стенной га- 
зеты, выходящие по пятницам, за 
которые отвечает тов. Юров, де
лаются содержательными и кра
сиво оформленными. Работа 
редколлегии, аккуратное посеще
ние партийных собраний, вдум 
чивое осмысливание всего, о чем 
идет речь на них, помогли моло
дому коммунисту по-иному взгля
нуть на свои производственные 
дела, сделать для себя полезные 
выводы.

Машинистом; в депо тов. Юров 
стал работать недавно, но за это 
время, как активный производ 
ственник, прйобрел авторитет,
Он хорошо освоил методы вожде 
ния тяжеловесных поездов без 
дополнительного набора воды в 
пути следования. За одиннадцать 
месяцев его бригада сэкономила 
бодее 56 тонн] топлива.

Умело сочет|я производствен 
ную работу н евыполнение обще 
ственных пор|чений с заочной 
учебой в техникуме электровоз
ного хозяйств^ коммунист тов.
Юров совершенствует свое ма
стерство. Учитывая его успехи в 
работе, учебе й активное участие 
в общественно! жизни коллек
тива, руководители депо выдви
нули тов. Юр<|ва на должность 
старшего машиниста.

Такие примеры в парторгани
зации не единичны. Многие моло
дые коммунисты, активно участ
вуя в практической работе, по
литически закаляются, приобре
тают навыки и опыт организа
торской работы, лучше выполня
ют обязанности, записанные в 
У  ставе КПСС. Но не каждого 
быстро удается заинтересовать 
поручаемой работой, вовлечь в 
активную партийную жизнь. Не 
сразу удается правильно выявить 
склонность молодого коммуни
ста, не всегда он сам правильно 
оценивает свои способности и 
наклонности.

Вначале молодой коммунист 
тов. Юденков, казалось, с жела
нием брался за выполнение вре 
меяных партийных поручений. 
Партийное бюро решило поручить 
ему чтение газет молодежи, про
живающей в общежитии. Но вско
ре тов. Юденков охладел к этому

делу, заявив: «Какое I 
это поручение —  газеты каждый ] 
сам может прочитать...».

Члены партийного бюро заин
тересовались отношением комму
ниста к поручению. Выяснилось, 
что тов. Юденков недостаточно 
подготовлен политически, чтобы 
каждый прочитанный из газеты 
материал обстоятельно разъяс
нить слушателям, иногда он ока
зывался не в состоянии ответить 
на заданный вопрос и тушевался. 
Выяснилось и другое, а "именно: 
тов. Юденков увлекается мото
спортом, имеет права водителя 
мотоцикла, любит это дело.

Партийная организация реко
мендовала членам добровольного 
общества ДОСААФ избрать его в 
состав комитета и поручить ему 
организовать кружок любителей 
мотоциклетного спорта и вести в 
нем работу. Тов. Юденков актив
но взялся за это дело и, кажется, 
оно идет неплохо.

Таким путем партийному бюро 
удалось многим молодым ком
мунистам правильно подобрать 
партийные поручения, заинтере
совать их общественной работой, 
приобщить к партийной жизни. 
Многие из них на практической 
работе заметно растут, воспиты
вают в себе качества, необходи
мые зрелому коммунисту, повы
шают свои политические знания. 
Из пятидесяти молодых коммуни
стов, состоящих на учете в нашей 
парторганизации, почти все име
ют постоянные или временные 
партийные поручения, сознатель
но, с чувством ответственности, 
выполняют их.

Но не все идет гладко в этом 
деле. Некоторые, очевидно, плохо 
еще знают требования Устава 
ЮПСС, пассивно относятся к пору
чениям партийной организации. 
Вот, например, молодой комму
нист тов. В. Немчинов. Учиты
вая, что он любит художествен
ную самодеятельность, имеет все 
данные, чтобы возглавить ее и 
создать коллектив, партбюро по
ручило ему это дело. Но тов. 
Немчинов не проявил активности. 
Вначале молодежь охотно прихо
дила по вечерам на занятия 
кружка художественной самодея
тельности, а затем, видя, что ру
ководитель относится к этому 
делу равнодушно, перестала хо
дить.

Кроме того, тов. Немчинов в 
семье повел себя неправильно, 
перестал учиться, повышать свою 
политическую грамотность. Пар
тийное бюро не раз занималось 
тов. Немчиновым, поправляло

молодого коммуниста, доказыва
ло, к чему все это может приве
сти. Когда у него истек канди
датский стаж, вопрос был выне
сен на партийное собрание. Ком
мунисты критиковали тов. Нем
чинова за допущенные ошибки, 
он дал слово исправиться I? 
просил собрание продлить ему 
кандидатский стаж. Коммунисты 
поверили ему и удовлетворили 
его просьбу.

Однако на деле оказалось не 
так. Критика членов бюро и ком
мунистов до тов. Немчинова по- 
настоящему не дошла, нужных 
выводов он из нее еще не сделал.
К выполнению поручений отно
сится без души, без огонька. 
Изъявив желание в текущем 
учебном году посещать кружок 
текущей политики, пока еще ни 
на одном занятии не был.

II когда продленный кандидат
ский стаж у тов. Немчинова сно
ва истек и он подал заявление о 
приеме его в члены КПСС, ком
мунисты объективно подошли, 
остро критиковали его за допу
щенные недостатки, за несерьез
ное отношение к политической 
учебе. На этот раз, кажется, он 
чистосердечно признал свою ви
ну, и есть надежда, что он испра
вится. Коммунисты опять оказали 
ему доверие, но предупредили, 
что членом КПСС он может быть 
только тогда, когда будет прини
мать активное участие в работе 
парторганизации.

Партийное бюро привлекает 
молодых коммунистов к работе 
по подготовке партийных собра 
ний, к^ выполнению партийных 
решений, следит за тем, как они 
посещают кружки или занимают
ся политическим самообразова 
нием, принимают участие в обще
ственной жизни. Все это очень 
важно для формирования комму
нистов. И все это повышает ак
тивность парторганизации, ее 
влияние на коллектив и произ
водственные дела депо. Поэтому 
партбюро стремится использовать 
все средства и формы воспитания 
молодых коммунистов.

Однако в воспитании молодых 
коммунистов у нас имеются су
щественные упущения. При рас
пределении партийных поруче
ний мы не всегда учитываем 
индивидуальные способности ком
муниста, не оказываем им доста
точной ромощи в выполнении по
ручений. Наша задача —  устра 
нить эти недостатки.

В. Королев,
секретарь парторганизации 

цеха паровозного депо.

Секретари парторганизаций обсуждают пути технического 
прогресса на предприятиях

Недавно горком КПСС провел 
очередной семинар секретарей 
партийных организаций предпри
ятий промышленности, транспор
та и строек. Участники семинара 
прослушали лекцию руководите
ля лекторской группы горкома 
КПСС тов. Буслова о международ
ном положении ССОР.

Затем по группам секретари 
партийных организаций пред
приятий местной промышленно

сти, промышленности союзного 
значения, транспорта и строи 
тельных организаций обсудили 
вопрос о том, как парторгашш.' 
ции ведут борьбу за технический 

прогресс. С рассказом о внедре 
нии новой техники, передовой 
технологии, модернизации обору 
дования и совершенствовании 
производства выступили секрета 
ри парторганизаций: гидротур 
бинного завода тов. Муравьез 
нефтеперерабатывающего завода 
тов. Лозовский, паровозного депо 
станции Сызрань 1-я тов. Хво- 
рягйн, стройтреста №  24 тов 
Шувалов и другие.

На московском заводе «Изолит» вступил в строй новый цёх по 
производству электроизоляционной слюдинитовой бумаги.

Цех оснащен современной автоматической технологической ли
нией непрерывного процесса.

Слюдинитовая бумага обладает высокими электроизоляционны
ми свойствами и начинает применяться в электромашиностроении 
взамен дорогостоящей и дефицитной природной слюды. Новый ма
териал в 8—10 раз дешевле слюды.

НА СНИМКЕ: бумагоделательная слюдинитовая машина, заклю
чающая автоматическую линию.

Фото В. Кунова. (Фотохроника ТАСП.
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Отчеты и выборы в ДОСААФ
Трудящиеся нашей 

все шире развивая мирное строи
тельство, зорко следят за проис
ками империалистических под
жигателей новой войны, посто
янно заботятся о всемерном ук
реплении активной обороны со
циалистической Родины от аг
рессивных действий ее врагов.

Миллионы советских людей, 
выполняя свой патриотический 
долг, активно участвуют в дея
тельности Добровольного общества 
содействия армии, авиации и 
флоту. Цели и задачи оборонно
го общества близки и понятны 
советским людям. Патриоты со
знают важность и необходимость 
быть членами Добровольного об
щества, деятельность которого 
способствует укреплению оборо
носпособности советского Отече
ства.

Первичная организация 
ДОСААФ является основой добро
вольного общества. Она органи
зует и проводит всю воспита
тельную работу среди его членов 
на промышленных предприятиях, 

учреждениях, учебных заведе
ниях. Укрепление первичных ор
ганизаций ДОСААФ —  важней
шая задача партийных организа
ций, от решения которой зави
сит успех деятельности общее г 
ва.

В октябре —  декабре нынеш
него года проводятся отчеты и 
выборы комитетов и ревизионных 
комиссий в первичных организа 
циях общества.

Отчеты и выборы должны ещ 
выше поднять активность и са
модеятельность членов ДОСААФ, 
вскрыть причины, тормозящие 
развитие оборонно-массовой и 
спортивной работы, добиться мас
совости членства ДОСААФ путем

КНИЖНАЯ ПОЛКА

Вышли из печати и поступили в 
продажу следующие новые книги

Жак Дюкло. Единство действий 
рабочего класса и народный 
фронт. Госполитиздат. 1956 
Цена 85 коп*

«Естествознание и религия» 
Госполитиздат. 1956 г. Цена 
5 руб.

Политический словарь. Под ре
дакцией профессора Б. Н. Поно 
марева. Госполитиздат. 1956 
Цена 17 руб.

Рассказы вьетнамских писате 
лей. Издательство художественной 
литературы. 1956 г. Цена 4 руб, 
40 коп.

страны,'' вовлечения в ряды общества всех 
трудящихся. В нашем городе 
есть первичные организации, 
где за последнее время усилился 
рост членов общества, улучши
лась военно-спортивная работа. К 
числу таких, например, относят
ся организации ДОСААФ гидро
турбинного завода, машинострои
тельного и нефтяного технику
мов, завода запасных частей к 
швейным машинам, средней шко
лы №  22 и некоторые другие.

Однако у нас, к сожалению, 
есть предприятия и учреждения, 
где нет роста рядов организаций 
^ОСААФ, и самым главным недо
статком является то, что в члены 
общества слабо вовлекается моло
дежь. К таким относятся первич
ные организации стройтреста 
^  112, шахты №  5/6, нефтепе
рерабатывающего завода, строй- 
тресга №  24, паровозного депо 
станции Сызрань 1--я, заводо
управления №  7.

Во время выборов нужно со 
всей серьезностью отнестись к 
подбору кандидатов в состав ко
митетов первичных организаций 
общества. Надо освободиться от 
людей, не оправдавших себя на 
работе, и избрать инициативных, 
способных организаторов. В йтом 

весьма важном деле нашему об
ществу необходима серьезная по
мощь со стороны партийных, 
профсоюзных и комсомольских 
организаций.

Первичным организациям, где 
имеется задолженность по член
ским взносам за 1956 год, необ
ходимо погасить ее в самое бли
жайшее время.

Активное участие тружеников 
города в работе оборонного обще
ства будет содействовать укреп
лению обороноспособности нашей 
любимой Родины.

Г. Быков,
председатель городского комитета 

ДОСААФ.

К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь  
2 стр. $ декабря 1956 г.

Из Калининградского порта к берегам Антарктиды вышел флаг
манский корабль советской Антарктической экспедиции — дизель- 
электроход «Обь». На борту — участники морской Антарктической 
экспедиции, возглавляемой доктором географических наук профес
сором И. В. Максимовым, и континентальной Антарктической экс
педиции, руководимой Героем Социалистического' Труда А. Ф. Треш- 
никовым.

Морская экспедиция, которая находится на «Оби», проведет 
обширные научно-исследовательские работы в Атлантическом. Ин
дийском и Тихом океанах, а также в водах морей материковой 
отмели Антарктиды. Второй антарктический рейс «Оби» будет про
должаться 7 месяцев. За это время корабль пройдет более 35.000 

’ морских миль.
НА СНИМКЕ: (справа налево^ начальник морской Антарктиче

ской экспедиции доктор географических наук профессор И. В. Мак
симов и капитан дизоль электрохода «Обь» И. А. Ман в штурман
ской рубке.

Фото А. Лесса. {Фотохроника ТАСС\,

Семинар энергетиков
Сызранское отделение общест

ва по распространению техниче
ских и научных знаний, «Куйбы- 
шевэнерго» и правление Куйбы
шевского научно-технического об
щества работников энергетиче
ской промышленности органи
зовали для сызранских энерге
тиков семинар.

Инженеры и техники энерге
тических предприятий и устано
вок города прослушают на семи
наре лекции «Основы расчета то
ков короткого замыкания», «Ре
лейная защита», «Телемеханиза
ция и автоматизация», «Руководя
щие указания по нормированию», 
«Руководящие указания по плано
во-предупредительному ремонту 
(ремонт статических конденсато
ров)», «Полупроводники» и т. д.

Первая лекция из этого цикла 
была на днях прочитана инжене
ром «Куйбышевэнерго» тов. Геце- 
левым.



Что говорят зрителя 
о спектакле 

„Когда цветет акация...“
5 декабря в Сызранском драма

тическом театре после просмотра 
спектакля «Когда цветет ака
ция...» состоялась зрительская 
конференция. Тепло был встречен 
новый спектакль сызранцами.

— Нам всем очень понравился 
спектакль: его тема, его моло
дость, и особенно 'игра артистов, 
исполняющих роли студентов, — 
говорила учащаяся железнодорож
ного техникума тов. Новикова.

— Я думаю, что не ошибусь, 
если скажу от имени всех присут
ствующих в зрительном зале, что 
спектакль очень хороший, — так 
начал свое выступление начальник 
7-й дистанции пути тов. Больша
ков. — Я вспомнил свою студен
ческую жизнь, так ярко и реально 
было все ка сцене. Игра всех ар
тистов без исключения очень хо
роша.

Преподаватель строительного 
техникума тов. Гуркова сказала:

—- Спектакль мне очень понра
вился. Образы, созданные актера
ми, типичны, и нам есть чему по
учиться.

— Во время антрактов я слы
шал восторженные отзывы зрите
лей о спектакле.' Мое мнение та
кое же, —* говорит инженер-путе
ец тов. Гапоненко.

Преподаватель строительного 
техникума тов. Колтыгин указал, 
что основная ценность спектакля 
в том, что он веселый, жизнеут
верждающий, что в нем поднята 
тема любви, дружбы и товарище
ства, то есть те вопросы, которые 
так волнуют нашу молодежь. Хо
чется выразить надежду, что в 
нашем театре будет больше таких 
спектаклей.

Домохозяйка тов. Ахматова по
желала коллективу театра еще 
больших творческих успехов в но
вом, 1957 году.

Н. Юркина.

В поселке Заводском осенью 
текущего года был открыт фи
лиал Сызранской музыкальной 
школы. В классе баяна учится 
Женя Проценко. Ему еще нет и 
восьми лет, а он обнаруживает 
большие музыкальные способно
сти. Женя исполняет «Польку», 
«При долинушке калинушка 
стоит». «Как под горкой пол го
рой» и другие музыкальные про
изведения.

НА СНИМКЕ: Женя Проценко 
занимается под руководством 
преподавателя В. И. Нижегород

цева.
Фото Ф. Шкарбаненко.

☆

З И М О Й

Затвердела корка ледяная 
На недавно залитых катках, 
Свежий воздух

на бегу вдыхая, 
Носятся ребята на коньках,
В их глазах,

восторженных и ярких, 
Столько счастья,

столько теплоты!
И блестят на соснах, 

как подарки,
Ломкие сосульки-огоньки.
И березка в ледяных обновах 
Светится

нарядна и юна.
Сколько красок

необычных, новых 
Принесла проказница-зшла!

В. НОЗДРЯКОВ.

ЧЕТВЕРТЬ ВЕНА НА ПРОИЗВОДСТВЕ
Около четверти века зани

мается ремонтом станков брига
дир слесарей механосборочно
го цеха № 5 Иван Михайлович 
Лапшов. На наш завод он при
шел в 1943 году, когда здесь 
выпускались локомобили. С тех 
пор он трудился в инструмен
тальном цехе.

Полгода назад, когда надо 
было сформировать бригаду 
слесарей для пятого цеха и по
ставить во главе ее опытного 
бригадира, выбор пал на тов. 
Лапшова. И в выборе не ошиб
лись. Бригада своевременно и 
с хорошим качеством ремонти
рует станочное оборудование.

Прежде чем приступить к ре
монту, бригадир собирает сле
сарей, намечает оперативный 
план ремонта станков, сроки. 
Бригадир поручает его опыт
ным слесарям 5—6 разрядов.

Добросовестно относятся к 
порученному делу члены брига
ды. Комсомолец Владимир Зин
ченко пришел в нее слесарем 
четвертого разряда. Благодаря 
своей старательности, учебе у 
такого опытного слесаря, как 
тов. Лапшов, Зинченко повы
сил свою квалификацию, стал 
опытным ремонтником. Комсо
молец Евгений Чибизов приме
няет в работе новшества, увели
чивающие сроки работы станков 
после ремонта.

Несколько месяцев назад в 
бригаду к тов. Лапшову при
шли Александр Ярцев и Юрий 
Щетинин — выпускники техни
ческого училища. Они до этого 
не работали на производстве, 
страдала у них и дисциплина. 
Ивану Михайловичу пришлось 
провести большую воспитатель
ную работу с молодыми рабо
чими, прежде чем они стали 
дисциплинированными членами 
бригады, способными произво
дить сложный ремонт станков.

Изо дня в день передает тов. 
Лапшов молодежи свой богатый 
опыт. За 25 лет он многим юно
шам дал путевку в жизнь. Тов.

Лапшоз вспоминает, как в 
грозный 1943 год кадровый ра
бочий тов. Кочуноз привел в 
цех своего 13-летнего сына 
Вену. Начальник цеха напра
вил его на учебу к Ивану Ми
хайловичу.

— Сомневался я тогда, — 
говорит тов. Лапшов, — что из 
этого ребенка можно сделать 
слесаря. А сейчас Вениамин 
Кочунов — бригадир слесарей 
ремонтников инструментального 
цеха — специалист высокого 
класса.

Последние слова старый ма
стер произнес с гордостью.

За свою безупречную работу, 
новаторство тов. Лапшов неод
нократно премировался руково
дителями цеха и зазода. Вот 
одно из его рационализатор
ских предложений. Подача сто
ла в'нугришлифовального стан
ка была раньше ленточной. 
Лента медленно двигалась и 
часто рвалась, а заменить ее 
иногда было нечем, так как 
ленты не всегда были на скла
де. Все это приводило к боль
шим простоям.

Иван Михайлович заменил 
ленту винтом и червячной пе
редачей. Станок стал работать 
значительно лучше и не выхо
дит из строя.

К опытному слесарю обра
щается за советом молодой ме
ханик цеха Е. Ю. Студенецкий 
и всегда получает от него нуж
ный совет.

Иван Михайлович уже не мо
лод, и, когда с ним заговоришь, 
что скоро ему можно пойти на 
пенсию, о« заявляет:

— Я еще имею достаточно 
сил и здоровья. Пока руки твер
до держат инструмент и хоро
шо видят глаза, буду все сч- 
лы отдавать производству.

И нельзя не согласиться со 
словами старого мастера, ибо 
идут они от всего сердца.

С. Гершпин, 
электрик цеха № 5 

гидротурбинного завода.

Там, где предсназывают погоду

в ш я в ......
...Раздается телефонный зво

нок. Дежурный гидрометеонаб
людатель снимает трубку и 
информирует интересующегося 
состоянием погоды.

Гидрометеорологическая стан
ция в Сызрани была создана 
еще в 1898 г. со штатом 1—2 
человека. Оборудование ее бы
ло скудное и ставились перед 
ней очень узкие задачи. Работ
никами ее в основном были со
вместители из местной интел
лигенции. В 1906 году во вре
мя большого пожара станция 
сгорела. И лишь в 1927 году 
гидрометеорологическая станция 
в Сызрани была организована 
е н о в ь  и приступила к плановым 
наблюдениям за погодой.

В настоящее время на гидро- 
метеорологической станции име
ются разнообразные приборы 
для наблюдения за погодой н 
изучения климата.

Станция располагает стан
ционным психрометром, который 
определяет температуру как 
абсолютную, так и относитель
ную, влажность воздуха, недо
статок насыщения и точку росы. 
Имеются приборы и для опре
деления направления скорости 
ветра — флюгеры, которых 
на станции два: один опреде
ляет более слабые скорости 
ветра, другой — более сильные, 
до 30 метров в секунду. С 
помощью осадкомера произво
дятся определения количества 
выпавших жидких и твердых 
осадков, а в теплое время 
года это делается самопишу
щим прибором-плювиографом, 
который регистрирует выпаде
ние осадков каждый час. 
С помощью барометра опреде
ляется величина атмосферного 
давления, другой самопишущий 
прибор—барограф регистрирует 
атмосферное давление.

Если раньше такая трудоем
кая работа, как измерение глу
бины промерзания грунта, опре
делялась с помощью вырубки 
вручную, то теперь она опреде
ляется с помощью мерзлотоме- 
ра.

Весьма сложным делом было 
раньше определение высоты 
нижней границы облаков. Сей
час высота облаков определяет
ся с помощью шара-пилота, а 
ночью — с помощью потолоч
ного прожектора, который дает 
более точные результаты. Дли 
работников электролиний и ли
ний связи станция дает сводку 
о гололедообразовании.

На станции определяется так
же температура поверхности 
земли, температура почвы на 
глубине 5, 10, 15 ц 20 см., 
производится определение высо
ты и плотности снегового по
крова.

На Сызранской гидрометеоро
логической станции можно по
лучить любые климатологиче
ские данные за прошлые годы. 
Кроме того, станция распола
гает прогнозами погоды на 
1, 2, 3 дня и на более длитель
ный срок.

Работники станции зорко сле
дят за возникновением опасных 
атмосферных явлений в своем 
районе и при возникновении их 
немедленно оповещают желез
нодорожный транспорт и дру
гие организации.

Станцию возглавляет комму
нист Фадеев Михаил Сергеевич, 
который здесь работает с 
1935 года. Старший гидроме
теонаблюдатель Ксения Сер
геевна Фадеева также работает 
в системе гидрометеослужбы с 
1937 года. Около 15-ти лет ра
ботает гидрометеонаблюдателем 
Вера Антоновна Жукова.

Много молодых работников, 
подготовленных Сызранской 
гидрометеостанцией, сейчас ра
ботает на других ¡станциях гид
рометеорологической службы.

НА СНИМКАХ (вверху): на
чальник метеорологической 
станции тов. Фадеев за подго
товкой визирного приспособ
ления потолочного прожекто
ра для ночного определения 
высоты облакой: (внизу*: гид
ронаблюдатель тов. Жукова за 
отсчетом температуры возду
ха в психрометрической буд-
ке* В
Текст и Фото Г. Калмыкова.

:

Всемерно улучшать работу 
городского транспорта

Автомобильный парк предприя
тий и строек нашего города с 
каждым годом увеличивается, 
больше становится г автобусов 
и таксомоторов. Расширяется дви
жение автотранспорта как в го
роде, так и за его пределами.

Если в 1949— 50 годах город
ской транспорт обслуживал толь
ко один маршрут Сызрань 1-я —  
Центральный рынок, то в 
1955— 56 гг. — 11 маршрутов. В 
результате этого жители Кашиир- 
ского рудника, Первомайского 
асфальтового завода, Балашеиско- 
го трепельного завода, нефтепро
мысла №  3, поселка «Машини
стов», гидротурбинного завода ш> 
лучили возможность пользовать
ся автобусами.

Резко улучшилось обслужива
ние населения и легковыми так
сомоторами. Возросли перевозки 
автотранспортом колхозников \\г 

близлежащих районов.
За эти годы в автоколонне 

¡N5 64 улучшились технико-эко
номические и эксплуатационные 
показатели в работе, появилось 
много передовиков, добивающихся 
хороших успехов в обслуживании 
Населения города.

Вместе с тем в работе городско
го автотранспорта имеются и 
серьезные недостатки. Хотя авто
бусный парк в основном перешел 
на работу по графику, отдельные 
шоферы нарушают его, отстаива
ются на конечных остановках с 
целью собрать побольше пассажи
ров и получить больше выручки, 
забывая при этом о ритме движе
ния и пассажирах.

Отрицательно сказывается на 
повышении культуры обслужива
ния населения то, что техниче
ское состояние автобусов н а х о 
дится на низком уровне, в резуль
тате чего имеют место случаи, 
когда автобусы или запаздывают 
с выходом на линию, или сходят 
преждевременно с нее, что при
водит к нарушению графика дви
жения. '

Мы прилагаем все усилия к 
тому, чтобы улучшить техниче
ское состояние автобусного и так
сомоторного парка, повысить ка
чество ремонта, до минимума со
кратить опоздание с выходом 
автомашин на линии и прежде
временный сход их с линий по 
причинам технической неисправ
ности, всемерно повысить куль

туру в оослуживании пассажи
ров.

Но в нашей работе имеются та
кие помехи, устранить которые 
мы сами не в силах. Речь идет оП 
улучшении проезжей части дорог. 
Такие организации, как дормост- 
управление, горочистка, дорож
но-эксплуатационные участки 
государственного и местного зна
чения не беспокоятся о свое
временном уходе за дорогами, об 
уходе за подъемами и спусками, 
особенно по улицам Рабочей, 
Сталина, Володарского, Москов
ской.

В связи с тем, что из-за небла
гоприятных климатических усло
вий на улицах образуется голо
ледица, нужно, чтобы дормоетуи- 
равление и другие организации в 
местах подъемов и спусков имели 
запасы шлака или песка и по
стоянно посыпали ими проезжую 
часть дорог. В районе Рабочей 
улицы, при подходе к «Погорели- 
хе» только в результате того, чго 
имеющийся здесь крутой подъем 
не посыпается песком или шлаком 
простаивают десятки автомашин.

Такое же положение создалось 
и в районе моста через реку 
Кубра. Здесь идет ремонт моста, 
начатый еще весной текущего 
года. Когда он будет закончен, не
известно. Плохо то, что перед тем, 
как начать ремонтные работы,

никто не позаботился о том, что
бы сделать хороший объезд. Тот 
же, объезд, по которому идут сей
час . автомашины и автобусы не 
благоустроен, на нем много вы
боин и ям, на которых расшаты
вается крепление машин, и они 
часто выходят из строя. А во 
время оттепели и гололедицы 
проезд в этом районе резко ухуд
шился. Были случаи, когда здесь 
из-за того, что машины не могли 
преодолеть подъем, создавались 
заторы в движении, выстраива
лись длинные очереди автомашин 
треста №  24, нефтеперерабаты
вающего завода, Кашпирского 
рудника и многих других орга
низаций.

Нельзя не отметить несерьез
ное отношение к делу дорожных 
организаций, которые до сего 
времени не сделали благоустроен
ного объезда через заболоченную 
местность. Если бы они обрати
лись к руководителям треста 
№  24, нефтеперерабатывающего 
завода и другим .организациям за 
помощью в проведении ремонта 
дороги, то они бы ее оказали им. 
Но этого не было сделано.

На затяжном подъеме в районе 
Рабочей улицы имеется слепой 
поворот, где жилые дома распо
ложены от проезжей части дороги 
на расстоянии полутора метров. 
Чтобы не допустить аварии ц

жертв в этом месте, начальник# 
дорожно-эксплуатационного уча
стка тов. Бреславскому нужно 
немедленно установить огражде
ние —  специальные колесоотбод 
или столбик:*.

Повышение качества дорог, по 
которым проходят маршруты ав
тобусного сообщения, позволит 
продлить срок службы машин ц 
улучшить обслуживание населе
ния. Для этого нужно, чтобы ис
полком городского совета потребо
вал от дормоступравления и дру
гих дорожных организаций боль
шей ответственности за состояний 

дорог. У нас часто небольшие по
вреждения своевременно не уст
раняются. Это ведет к большим 
разрушениям полотна дорог и, 
естественно, потом ка их ремонт 
затрачиваются значительные де
нежные и материальные средства.

Только совместными усилиями 
автомобилистов с дорожниками; 
мы быстро улучшим обслужива
ние населения автобусными пере
возками, добьемся того, чтобы не 
было ни одной жалобы на нару
шение графика движения машин.

Я. Грачев, <
начальник автоколонны № 64.

К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь  
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Международный обзор
ИТОГИ СОВЕТСКО- 

РУМЫНСКИХ ПЕРЕГОВОРОВ

В течение нескольких дней в 
Москве проходили переговоры 
между Правительственными Де
легациями СССР и Румынской 
Народной Республики (РНР). Ре
зультаты их, изложенные в под
писанном 3 декабря Советско- 
Румынском Заявлении, как и ито
ги состоявшихся недавно в Мо
скве советско-польских перегово
ров, свидетельствуют о неруши
мом единстве стран лагеря мира, 
демократии и социализма.

Во время советско-румынских 
переговоров были рассмотрены 
все вопросы, «вытекающие из 
государственных интересов обеих 
стран, из непреклонного желания 
советского и румынского народов 
укреплять сотрудничество и един
ство социалистических стран, раз
вивать и совершенствовать взаи
мовыгодные политические и эко
номические отношения и культур
ные связи между СССР и РНР 
на основе принципов полного рав
ноправия, соблюдения территори
альной неприкосновенности, неза
висимости и государственного су
веренитета и невмешательства во 
внутренние дела». Делегации 
установили полное единодушие 
Правительств обеих стран в 
оценке современной международ
ной обстановки. Они заявили, чго 
попыткам империалистических сил 
сорвать наметившуюся разрядку 
международной напряженности и 
внести раскол в содружество 
стран лагеря социализма «необхо
димо противопоставить еще боль
шее сплочение всех свободолюби
вых народов социалистических 
Стран, всех миролюбивых сил».

В Заявлении подчеркивается, 
что в нынешних международных 
условиях самым неотложным де
лом, имеющим решающее значе
ние для укрепления мира являет
ся разоружение. Обе делегации 
указали на необходимость безот
лагательного восстановления за
конных прав Китайской Народной 
Республики в QOH. Они обменя
лись мнениями о событиях в 
Венгрии и выразили удовлетво
рение тем, что «здоровые силы 
Венгрии, сплачивающиеся вокруг 
Революционного Рабоче-Крестьян
ского Правительства, опираясь на 
помощь других социалистических 
стран, сумели отстоять завоева
ния народно-демократического 
строя».

Рассмотрев вопрос о безопас
ности государств Европы, пред
ставители обеих стран заявили 
что создание военных блоков в 
Европе и разделение европейских 
государств на противостоянии 
военные группировки, что связа
но с существованием агрессивного 
Северо-Атлантического блока, 
«мешают установлению прочного 
мира между народами и способ
ствуют увеличению международ
ной напряженности и опасности 
войны». В этих условиях обе сто 
роны сочли «целесообразным, — 
говорится в Заявлении, — вре
менное нахождение советских 
воинских частей, в соответствии 
с Варшавским договором, на тер
ритории Румынской Народной^ 
Республики».

В Заявлении отмечается плодо
творность существующего совет- 
ско-румынского экономического 
сотрудничества и выражается же
лание и впредь всемерно разви

вать и укреплять равноправные 
экономические отношения между 
обеими странами. Делегации до
говорились о дополнительных 
взаимных поставках различных 
видов товаров. По просьбе пра
вительства Румынии Советское 
Правительство согласилось взаи- 
мообразно поставить Румынии 450 
тысяч тонн пшеницы и 60 тысяч 
тонн фуражного зерна. Обе сто
роны пришли к соглашению об 
оказании Румынии советской 
технической помощи, решили к 
обоюдной выгоде все вопросы, 
относящиеся к взаимным финан
совым расчетам, отметили благо
творность расширяющегося куль
турного сотрудничества между 
СССР и Румынией.

Советская и румынская Прави
тельственные Делегации вырази
ли твердую уверенность, что со
стоявшиеся между ними перегово
ры будут способствовать дальней
шему упрочению и развитию 
дружбы и сотрудничества между 
СССР и Румынией в интересах 
народов обеих стран, еще боль
шему упрочению единства социа
листических стран и обеспечению 
мира во всем мире.

КОЛОНИЗАТОРЫ хотят
ОБОСТРИТЬ ПОЛОЖ ЕНИЕ НА

БЛИЖНЕМ ВОСТОКЕ

Сообщения из-за рубежа сви
детельствуют, что империалисты 
в последние дни значительно уси
лили свою деятельность, направ
ленную на обострение положения 
на Арабском Востоке.

Несмотря на то, что Генераль
ная Ассамблея ООН трижды зы- 
ступила с требованиями немед
ленного вывода агрессивных войск 
из Египта, Англия, Франция и 
Израиль всячески оттягивают вы
полнение этого решения или пы
таются с помощью различных 
маневров свести его на-нет.

Осуществлению подобных пла
нов призвана служить начатая 
на Западе кампания клеветы и 
травли против Сирии, которая 
активно выступает против коло
низаторской политики империали
стов, в защиту национальной не
зависимости Египта. Буржуазная 
печать Соединенных Штатов Аме
рики, Англии, Франции и ряда 
других государств истошно кри
чит о том, что Сирия будто бы 
представляет собой «угрозу ми
ру» на Ближнем Востоке. Разо
блачая эту клевету, сирийский 
представитель в ООН Зайн-Эд- 
Дин заявил на пресс-конферен
ции, что поднятая против его 
страны кампания имеет целью 
отвлечь внимание мировой обще- 
ствености от нежелания Англии, 
Франции и Израиля вывести свои 
войска из Египта, вызвать подо
зрения и разлад между ближне
восточными государствами и соз
дать предлог для агрессии про
тив Сирии.

Французская газета «Монд» за
являет, что интервенция против 
Сирии, помогла бы «западному 
миру навести порядок» на Араб
ском Востоке.

Замышляемая империалистами 
новая военная авантюра вызывает 
серьезную тревогу у всех миро
любивых народов, которые видят, 
что дальнейшее обострение поло
жения в этом районе таит в себе 
большую угрозу для дела все
общего мира.

Н. Чигирь.

В мире науки и техники

Ультразвуковой станок
Существует мно- Л. РОЗЕНБЕРГ , соответствует фор-

го материалов, ко- доктор технических наук ме отверстия,, ко
торые плохо под- ^  торое нужно йро-

Египет. После заявлений пра
вительств Англии. Франции и 
Израиля о прекращении огня 
английские и французские войска 
подвергли Порт-Саид жестокой 
бомбардировке.

НА СНИМКЕ: в Порт-Саиде. Жерт
вы варварской бомбардировки.

(Снимок получен по фототелег

рафу'*.

Борьба 
за национальную 

независимость

ИРАК

ДАМАСК- По сообщениям из 
Багдада в Ираке ширится анти
империалистическое движение. 
Весь народ решительно требует 
выхода Ирака из багдадского 
пакта и отставки английского 
ставленника Нури Саида с поста 
премьер-министра. Большая груп
па членов иракского парламента, 
в том числе ряд депутатов, преж
де выступавших в поддержку 
Нури Саида, направила королю 
Фейсалу петицию с требованием 
выхода Ирака из багдадского 
пакта, освобождения из тюрем 
и концентрационных лагерей аре
стованных оппозиционных деяте
лей и немедленной отставки Нури 
Саида.

В Мосуле состоялись массовые 

народные демонстрации протеста 

против участия Ирака в багдад

ском пакте. Демонстранты требо

вали отставки Нури Саида и 

освобождения всех арестованных.

ТАИЛАНД

БАНГКОК. За последнее время 
общественность и печать Таилан
да все настойчивее требуют от
каза от политики подчинения 
интересам Соединенных Штатов 
и проведения независимой ней
тральной политики.

Газета «Каопап» пишет, что 

политика нейтралитета будет со

действовать росту международ

ного авторитета Таиланда и ста

билизации его экономики. Путь 

Камбоджи и Бирмы, заявляет га

зета, не только принес бы нам 

колоссальные выгоды, но и пол

ностью отвечал бы интересам на

шего народа.

Газета «Бангкок пост» опубли
ковала передовую статью, в ко- 
торой призывает к выходу Таи
ланда из СЕАТО, установлению 
дипломатических отношений с 
Китайской Народной Республикой 
и проведению политики нейтра
литета.

(ТАСС].

даются обработ
ке из-за чрезмерной твердости 
или хрупкости. Это очень ослож
няет их использование. Техника 
не знала, например, до послед
него времени способа пробивки 
отверстий любой формы в грани
те или стекле. Их можно было 
просверливать, получая только 
круглые отверстия. Но в самые 
последние годы наукой найден 
новый, оригинальный и относи
тельно простой метод обработки 
таких материалов. Для этой цели 
впервые применен ультразвук, 
т. е. упругие волны, которые 
вследствие большой частоты ко
лебаний не воспринимает челове
ческое ухо.

Известно, что зарубежные ис
следователи сконструировали ап
параты для обработки различных 
материалов ультразвуком. В на
ших научно - исследовательских 
институтах и заводских лабора
ториях также создан ряд экспе
риментальных аппаратов подоб
ного типа, их можно условно на
звать ультразвуковыми долбеж
ными ; станками. Оказалось, чго 
таким «станком» можно очень 
быстро «прорезать» отверстия 
различных форм в материалах 
любой твердости и любой хруп
кости. Обработке ультразвуком 
поддаются в одинаковой "мере 
сверхтвердые сплавы, алмаз, гра
нит, рубин, стекло, кварц, кера
мика и многие другие материалы.

Как же работает такой ультра
звуковой станок? Обычный про
мышленный ток он преобразовы
вает в электрические колебания с 
частотой 20—30 тысяч в секунду, 
а затем в ультразвуки такой же 
частоты. Они воздействуют на ре
жущий инструмент — колеблют 
его. Форма конца инструмента

резать. Конец ин
струмента отделен от обраба
тываемой поверхности тонким 
слоем воды, смешанной с части
цами абразивного порошка (упо
требляемого обычно для шлифов
ки и других видов обработки). 
Под действием ультразвука ча
стички абразива как бы бомбар
дируют деталь и быстро проби
вают в детали отверстие нужной 
формы и размера.

Таким способом можно в одну 
минуту прорезать в стеклянной' 
пластинке толщиной в б милли
метров квадратное отверстие 
размером 6 на 6 миллиметров. 
Легко и, что особенно важно, 
почти без отходов обрабатывают
ся ультразвуковым инструментом 
полупроводниковые материалы — 
германий и кремний, играющие 
такую огромную роль*- в современ
ной технике. Ультразвуковой об
работке поддается даже такой 
твердый материал, как зубная 
эмаль. В одном из медицинских 
институтов Москвы уже испыты
вается образец ультразвуковой 
бормашины, которая сверлит зу
бы, почти не причиняя боли.

Сейчас в ряде научно-исследо
вательских учреждений, в част
ности в Акустическом институте 
Академии наук СССР, исследу
ются некоторые еще не изучен
ные закономерности процессов 
ультразвуковой обработки. Иссле
дования помогут создать наибо
лее рациональные, научно обосно
ванные конструкции ультразву
ковых станков. Широкое внедре
ние этого замечательного обору
дования откроет новые, пометите 
удивительные возможности разви
тия техники.

«Вечерняя Москва». ]

Вечер юных математиков
Недавно членами математиче

ского кружка школы № б был 
проведен вечер юных математикоз. 
В просторной классной комнате 
собрались те из шестиклассников, 
кто увлекается математикой. Сна
чала учащиеся прослушали до
клад ученицы 10 класса Лены 
Демченко 6 значении математики 
в жизни. Затем староста матема
тического Кружка семиклассница 
Тамара Казакова предоставляет 
слово Вене Дуденко (6«б» класс). 
Он предложил состязание в счете 
<Кто быстрее?» Вот встает Юрий 
Пастухов. Он дает четкий и яс
ный ответ на предложенный воп
рос. На лицах у многих появилась 
довольная улыбка. Очевидно, и 
они так же ответили бы.

Вена уступает свое место Люде 
Чернышевой. Она предлагает ре
шить более трудную задачу — 
шутку; «Мальчика спросили,

сколько у него братьев и сестер. 
Он ответил: Столько же братьев, 
сколько и сестер. Тогда спросили 
сестру, сколько у нее братьев и 
сестер. Она ответила: У меня сес
тер вдвое меньше, чем братьев.

— Сколько же было братьев и 
сестер? — спрашивает Люда.

Все молчат. Каждый сосре
доточенно обдумывает решение. 
Кто же всех быстрее решит? Я 
решил! — радостно говорит Р)а- 
лектин Новиков. — Братьев бы
ло четверо, а сестер — три.

— Правильно! Молодец,—отве
чает Люда.

Так живо и интересно проходит 
и весь вечер. Это потому, что чле
ны математического кружка под 
руководством учительницы Анны 
Ивановны Герасимовой хорошо 
подготовились к нему.

В. Антонов.

Преступник осужден
В газете «Красный Октябрь» со. 

общалось о нанесении ножевых 
ран Гнусиным Митюшкину К. А. 
в клубе деревообделочного комби
ната станции Правая Волга.

Народный суд г. Октябрьска не
давно рассмотрел дело Гнусина
А. И. и приговорил его к 10 годам 
лишения свободы с запрещением, 
после отбытия наказания* прожи
вания в центральных областях

страны (включая Куйбышевскую 

область) в течение 5 лет.

Дело слушалось в открытом за«( 
седании в клубе станции Правам 
Волга, где было совершено пре
ступление. Приговор присутство
вавшими на процессе был воспри* 
нят с одобрением.

Редактор В, И. ПАРАМОШКИН^

ГОСДРАМТЕАТР:

8 декабря
«ФИЛУМЕНА МАРТУРАНО»
Начало в 20 часов.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 

«Художественный»
Новый художественный Фильм 

«МЕДОВЫЙ МЕСЯЦ»

«Звезда»
Днем

«КАПИТАН 
«СТАРОЙ ЧЕРЕПАХИ»

Вечером
«МИСС МЕНД»

Орсу нефтеперерабатывающего 
завода на постоянную работу 
требуются грузчики.

Обращаться в отдел кадров 
ОРС’а, Чапаева, 71.

(3-2).

ИНСПЕКЦИЯ ГОССТРАХА

в связи с окончанием финансового года предлагает немедленно 
уплатить страховые платежи за строения и сельскохозяйствен
ных животных за 1956 год. неуплаченные в срок.

Кроме того, сообщаем, что госстрахом заключаются с граж
данами договора по добровольному страхованию домашнего 
имущества и средств транспорта. Госстрах несет материальную 
ответственность за гибель или повреждение застрахованного 
имущества и средств транспорта от стихийных бедствий, азарий 
и пржара.

Страховые платежи по страхованию домашнего имущества 
составляют от 1 до 4 руб. с од ной тысячи в год. а по страхо
ванию средств транспорта—от 1 до 4 руб. со 100 руб. в год.

Госстрах принимает на страхование домашнее имущество в 
любую страховую сумму, а средства транспорта — автомобили, 
мотоциклы, моторные лодки — в размерах их государственной 
стоимости.

Граждане! Страхуйте своз домашнее имущество и средства 
транспорта!

Для заключения д о г о е о п ° п п5  решайтесь в инспекцию гос
страха — Интернационалт,"^. телефон № 1-78 и 7-08. а так
же к страховым агентам и инсп зкторам.

Госстрах.

Сызранской межрайонной 
мастерской капитального ре
монта (Советская, 2) требуют
ся на постоянную работу коче
гары (оплата 400—450 рублей) 
и опытные слесари по ремонту 
автомобильных и тракторных 
моторов. Оплата сдельная.

Заводу пищевых концентратов 

требуются старший бухгалтер, 
заведующий складом, 

охранники.
Обращаться в отдел кадров. 
(3— 2).

Сызранский горпромкомбинат
в металлоцехе (бывшая артель 
«Сталь») производит ковку 
лошадей, оковку телег и саней. 

(2— 1). ■ ¡Г !,, и,- !■*

Автоколонне № 64 на посто

янную работу требуются куз

нец и молотобоец.

Оплата труда сдельная.

Сызранской заготконторе 
райпотребсоюза

требуются на работу стати

стик и счетовод-кассир.

Обращаться: гор. Сызрань, 

ул. Карла Маркса, 7.

Денисов Алексей Дмитриевич, 

проживающий в г. Сызрани. Кре
стьянская. 97, возбуждает дело о 
расторжении брака с Денисовой 
Ниной Викторовной, проживающей 
в г. Сызрани, Почтовая. 28.

Дело подлежит рассмотрению в 
нарсуде 2-го участка г. Сызрани.

Адрес редакции: г. Сызрань ул. К. Маркса. 93. Телефоны оглелов: партийной жизни — 2-95, промышленно - транспортного 
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